

ねんきん埼玉

2025年4月15日 第354号

全日本年金者組合 埼玉県本部

発行責任者:宇佐美忠利 編集者:町田伸吾
 〒337-0051 さいたま市見沼区東大宮5-53-16
 TEL 048-686-2044 FAX 048-686-2144
 メール: nenkinsaitama@kzh.biglobe.ne.jp

2025

全県 支部長・書記長会議

「あの人も拡大の対象、
誘って仲間にに入れよう」



①全体会で挨拶する宇佐美委員長と会場内



②会場内に貼り出されたグッズに魅入る参加者

4月11日『全県支部長・書記長会議』が与野本町コミュニケーションセンターで行われました。全県の52支部から98人が参加した会議で『2025年春の仲間増やし拡大月間』に向かって、参加者から貴重な意見、発言がありました。

全体会は矢部執行委員の進行で進められ、冒頭に宇佐美委員長（写真①）から「10,000人組合員の回復を目指して、共に全力を挙げて取り組もう」、内容は、次頁（2頁）に掲載いたします。

午後からは4つの分散会に分かれて、年金者組合の取り組む諸課題について、2時間を超える討議が行われました。各分散会でまとめた

会場の壁面には拡大グッズが貼り出され、関心を寄せることなどが発言がありました。

全体会で
発言する参加者



横田文夫(桶川支部)



三宅典之(行田支部)



吉田正美(越谷支部)



講演する 中央本部
宇内組織部長

狼煙

2025.5.15

その日に尹大統領の出した戒厳令は違憲であると韓国の憲法裁判所は判決し、大統領は罷免された。▼6月3日に行われる直選挙の投票により新しい大統領が決まるようだ。韓国の民衆の動きがソニンさんからも伝えられた。▼大型スクリーンを通して、大統領府の前でたなびく民衆の旗、そして力強い歌声が響き渡る。▼国家問題に対する韓国政府の対応に割り切れない思いがある。しかし民衆同士の我々の間には、壁はない。世界平和に対する思いや理不尽なトランプ政権に対する怒りは共通のものである。▼もつと韓国について学び、知りたいものである。風光明媚で、ドラマが面白い韓国から、一步踏み込んだ国になり、今後の政局の動向に关心を寄せてください。(や)

2025全県支部長書記長会議分散会

《A組》

報告者 伊島 将夫

各支部の困っていることなどを話し合いました。組合費は0・4%であるがなかなかそうならない。100円、200円の方がが多い。年金裁判のことを話したら現役世代の方が支えられるためと言つて加入してくれた。訴えることが大事である。

●今日の資料を見て本気になつてきました。今日が出発点と感じる。自分にかけた事故があつて給付が支給されないで死んだあと子供に倒されてしまった。他にも共同墓が必要。他にも多くの意見があつた。



《B組》

報告者 磯前 ひろ子

●女性の役員問題では、支部役員のなり手がない。新婦人との連携が課題。支部として女性部発足に取り組んでいる。その他、高齢化で支部単独で活動するのが厳しい。プロツクでの連携を考えている。他支部との交流が必要

●18サーカル代表が集まり拡大・会員に配布している。推進ニユースを1カ月に4~5回配布。また複数の支部でライン発信



《C組》

報告者 石井 力

●20人の参加でした。①年金者組合だけの活動に専念できない仕事をしていたり、他団体で活動している人もいて年金者組合だけの活動になかなか専念でき、年金者組合に入つて共に頑張る」という気風を作り、現役の方にも働きかけてほしいと要望がされました。

●年金者組合の存在意義は?高齢者の要求を叶えるために大いに宣伝が必要で、魅力を語つていく事が存在意義につながるとの意見がだされ、具体的な活動の紹介がありました。

●「広く知らせること」として活動を拡げれば組織を大きくできるとの力強い意見も出されました。



《D組》

報告者 矢島 啓子

●女性役員、女性部についての活用を問い合わせました。
①女性役員、女性部についての低年金やジエンダー平等などの諸課題をこれからも訴え続けるべきとの意見が出され、蕨、草加、春日部からも女性の偉大な力についての発言もありました。

②支部の活動
補聴器購入助成(八潮)、高齢者施設の利用(朝霞・春日部)、文化祭(久喜・さいたま)、バンド(上福岡)、カラオケ(北本)、共同墓
③SNS、ラインの活用講習会をしてほしい。みんなで学習しよう。

4・15
受給日宣言

県内各地から受給日宣伝行動の報告が届きました。その一部を紹介します。

●県本部・見沼・さいたま西
東大宮駅で12人が参加。63歳の男性が1人加入がありました。

●署名
*チラシ 80枚

●川越支部
*チラシ 9枚

●所沢支部
*チラシ 30枚

●菖蒲支部
郵便局前で6人が参加しました。

●署名
*チラシ 80枚

●菖蒲支部
郵便局前で6人が参加しました。

●署名
*チラシ 20枚

●菖蒲支部
郵便局前で6人が参加しました。

●署名
*チラシ 80枚

●菖蒲支部
郵便局前で6人が参加しました。

●署名
*チラシ 50枚

●菖蒲支部
北本駅西口で6人が参加しました。

●署名
*チラシ 12枚

●菖蒲支部
北本駅西口で6人が参加しました。

春の仲間増やし

4月末現勢 8992人 支部による目標 429人



東部北ブロック決起集会で挨拶する宇佐美委員長

◇前進座公演に未組の方をお誘いし一緒に楽しもう。 ◇掛金が安く、保障は安心。共济加入のお勧め

4月11日に開催された、全国で10万人・埼玉県下には各支部から多くの「拡大グッズ」が寄せられ、参考にされた支部も多くあつたかと思います。さて、4月末現勢は8992人と3月末現勢比2人の減少となりました。

大変大きな数字ですが、皆さんから寄せられた支部目標は63支部で429人です。この数字を達成すれば大台への回復実現に前進します。対象者は多いです。この目標を達成するには、JR東大宮駅前行動（さいたま見沼・さいたま西・県本部）の駅頭宣伝で仲間入り。63歳の男性です。署名活動に賛同し、そして私たちの活動に感銘を受けての加入です。「6月の受給日には是非一歩行動をします。」とお説明をしました。

ブロック会議開催状況

ブロック名	開催日
さいたま市	4/28
北 部	4/22
南 部	4/15
中 部	4/28
東 上 北	4/15
東 上 南	4/14
東 部 南	4/14
東 部 北	4/7
北 埼	4/23
西武沿線	4/29

春の仲間増やし月間がスタートしています。4月は全ブロックにおいて「決起集会」が開催されました。

各地でブロック決起集会を開催
仲間増やし月間の取組を強化

◇楽しいサークル活動で仲間を増やしましよう。

新緑の季節です、ハイキング・サイクリング・屋外会食・お楽しみはいっぱいです。身の回りのお友達を誘い、組合加入を

勧めましょう。
◇楽しいサークル活動で仲間を増やしましよう。

午後1時半から与野本町コミセンにて「第7回共同墓交流会」を開催しました。

寺からの値上げの要求が出て対応に苦慮している事。また、共同墓の口座を開設しようとすると断られる事などの発言がありました。値上げについては、設立時に「口約束」で無料となつていたもので、「書面」を取りました。

今回は8カ所全ての共同墓から担当者が参加して頂きました。また、共同墓の無い支部からも参加があり、予定した人数より集まりました。

参加した皆さんから発言してもらいましたが、共同墓を抱える支部・



第7回 共同墓交流会

春の仲間増やし

寺からの値上げの要求が出て対応に苦慮している事。また、共同墓の口座を開設しようとすると断られる事などの発言があり、今後の開催に向けて意見もあります。今後参加された皆さん、大変お疲れ様でした。

桶川支部

前進座の方をお呼びして 誕生会＆長寿を祝う会

早瀬さんは前進座のパンフを配り、公演の内容や魅力をたっぷり話して頂き、さらに一席を演じて頂いたので、会場は大きな拍手に包まれ、それを聞いていた新加入された女性ら3人が申し込みをされ、更に友達2人にも呼びかけるという成果につながりました！

誕生会は私が「川柳クイズ」と「みんなで歌おう・「ビンゴゲーム」の3つを担当しました。もう一人のゲスト医療生協の江田直美さんが健康ヨガ体操を行いました。桶川支部 遠藤 譲



4月27日(日)に、—11月—
4月生まれの誕生会＆長寿
祉会館で行い、20名が参加
しました。そこに前進座の
早瀬栄之丞さんをお呼びし、
公演の訴えと演技の披露を
して頂きました。

4月25日、第3回実行委員会が与野本町コミセンで20支部27人の参加で行われました。

座からは河原崎國太郎さん、江林智施さん、楠脇厚子さんが来られ、各支部から満席に向けての意気込みが語られました。

こんなに面白い歌舞伎ー
見逃したらもったいないー

650席を超えて
800席まで
もり少ひー。

山田洋次監督が、前作を全面的に手直し、さらに抱腹絶倒の舞台に仕上げ、椅子から転げ落ちること間違いなし！

各席
残りわずか
お急ぎください



なお、5月28日（6月1日）まで公演期間です。5日だけで無くこの期間での観劇をご希望の方は県本部までお問い合わせください。（ただし、2日は完売しました）

正直者の清兵衛、高木、ト斎の心の美しさ。お金を巡る人間模様と、その中で生まれる温かい交流。最後は、お金ではなく、人の繋がりが大切だということを教えてくれる感動的なストーリーです。

「井戸の茶碗」は、笑いの中に人情味あふれる落語です。ぜひ一度、生の落語を聴いてみてください。（ねんきん埼玉編集長 町田伸吾）



落語の漸
② 井戸の茶碗

井戸の茶碗

第11回 振け！女性のつどい



皆で歌った「Love and peace」会場が一つになり、平和への思いを新たにしました。

4月22日（火）与野本町コミセンに21支部125人が集いました。午前は各支部の手作り作品展示と支部交流。自慢の作品からは、支部の豊かな活動の様子がうかがえました。午後は、「太田真季さんを囲んで歌とおしゃべりの会」。18歳で北海道から上京し、中央合唱団専属合唱・发声の指導者として歩んでこられた半世紀にわたっての音楽活動「歌と人生」のお話を圧巻でした。



左のQRコードをスマートフォン等で読み込むと、この日の太田真季さんのミニコンサートの一部（百万本のバラ）を見るることができます。



太田真季さん！半生を語る

作品に興味津々！

いよいよ開会です！

1914年（大正3年）5月1日、東上鉄道（後に東武鉄道に合併）が開業。鶴瀬駅もその時開設されました。富士見市内に5月1日、開設111年を迎えた駅がありま



あのまち
このまち
新発見

開設111年を迎えた駅

富士見支部
山本 長春

されました。この年には、第一次世界大戦が起っています。埼玉県西部を走っているのになぜ東上線？ 実は東京と上州（群馬県）渋川を結ぶ計画だったか

らです。池袋と田面沢（たのもざわ、現川越市小ヶ谷）間を結ぶ33・5キロ。途中駅は下板橋、成増、膝折（現朝霞）、志木、鶴瀬、上福岡、川越町でした。

当時の「東上線鉄道案内」をみてみましょう。1日9往復、池袋—鶴瀬間は55分

市指定文化財（歴史資料）に登録。ぜひ見に行きませんか。



なの知つてゐるフオーレソングや歌謡曲を弾いてくれました。80歳になつた組合員に、心ばかりの品をプレゼントしました。

2月16日(日)嵐山
ふれあい交流センター
で誕生をともに祝う
会を36人(嵐山12人)
参加で行いました。
前回までは菅谷自
治会館でしたが、今
回は「ふれあい交流
センター」で行いま
した。(今後も交流

共に祝う会には多くの人から差し入れ（お酒・自家製沢庵・水仙等）がありました。ありがとうございました。

2月23日近津会館で男の手料理・芋煮会が行なわれ、会場いっぱいの32人が参加しました。支部の行事に初めて参加した方、数年ぶりという方も多く賑やかに開催できました。前日から準備し、当日は井佐とよ子さん提供の里芋を、たっぷり時間をかけて煮込みました。

が「物価高で年金が実質下げられている現状を開闢するため、莘煮を楽しみ力も蓄えよう」と挨拶がありました。北出恵造副支部長の音頭で乾杯し、交流しました。テーブルにはアルコールの他に莘煮や漬物、リンゴなどが並べられました。

センターです
議長から、お祝いの言葉があり、乾杯の前に、熊井克子さんの才カリナ演奏を楽しみました。笠原副議長から誕生者と新加入の仲間を祝つて乾杯を行いました。

杉戸支部

初めての方、数年ぶりの方も
男の手料理・芋煮会に32人

江口光政

嵐山支部

36人が集いました

熊井 昌男



サークル紹介 27

カラオケ 蕨 支部 石井 カ

京浜東北線の西に組合員の営む「ミュー・ジックカフエBARマーク」を会場にした「カラオケを楽しむ会」と線路をはさんで東に位置する市内の60歳以上の市民を対象にした「老人福祉センターけやき荘」でのカラオケです。錦町にある「マーク」は組合員さんのお店で、3か月に1回開催します。錦町





谷歴史散歩。22人で、「亀戸」を訪れました。天気も上々、さわやかな風の中、東京散歩。向かう参道のレトロな建物や看板を見ながら心和む一時です。

事件は、静心寺の「亀戸」の碑。震災の混乱を利用し、軍隊が警察の協力をかりに残つたの碑。香取神社に向かう参道のレトロな建物や看板を見ながら心和む一時です。

昼食は、急にも関店に入る事が出来、亀戸大根(江戸末期栽培)を使用した料理を堪能。大根と大根葉・牛のせ・大根・根ステーキ・漬物等美味しくいただきました。役員さん。道案内、説明と時あります。

支部だより

鳩ヶ谷支部 中平せい子

亀戸天神と亀戸事件を訪ねて

「旬の藤が名残の藤に」
4月30日(水)第1回鳩ヶ谷10回

受けた、労働者や運動家らが、不法検挙され虐殺された事件。20代や30代等、改めて怒りと共に心が痛みます。

残念ながら亀戸神社の藤は時遅し。

去・現在・未来の太過

鼓橋を渡り、めざせ、自由・平等・平和を

祈りつつ参拝。

わらず、何と升本本栽培)を使用した料理を堪能。大根と大根葉・牛のせ・大根・根ステーキ・漬物等美味しくいただきました。役員さん。道案内、説明と時あります。

時: 6月8日(日)10時開会
場所: 北浦和公園(JR北浦和駅西口)
ゲスト: 菱山夏帆子さん
※集会終了後浦和駅までパレードを行います。
※ユーチューブでのライブ配信があります。



オール埼玉総行動 立憲主義を取り戻す

年金文芸

【選者】
斎藤 健

短歌

納沙布の岬に一頭白馬見る

無心に草を食みておりたり

篠崎 誠子(深谷)

新米の値段を見に来二度目には

無言で立ち去る四人連れの母子

山本 千鶴子(所沢)

遺骨なき一兵卒の叔父の墓

ちかづけて叔母の骨埋めぬ

故 新井 安史(坂戸鶴ヶ島)

俳句

夫と吾思い思ひの初曆

青柳 洋子(見沼)

春愁やAI俳句恐るべし

檜原 れい(与野)

初雪や大地を白く塗り替えて

島田 由律(北本)

川柳

はばかりながら逮捕しますよ大統領

長若哲ちゃん(秩父)

富裕層だけは楽しい日本です

大石 敏和(春日部)

イシバ君トランプカードはババばかりです。貴重なひときあります。

ギリギリ(新座)

入っててよかったです共済

2022年の6月3日埼玉県下に、「雹(ひょう)」が降った。

Aさん宅も被害にあった。本人は請求に3年の時効があることを知らず諦めていたが、ある人から、「時効がある」と聞いて、2024年11月に申請をした。その後、給付金を振り込んだとの連絡があり、2025年3月28日にAさんの口座に460,000円が振り込まれていた。

Aさんは、「思っていたよりも良かった。何とも言ってこないので現場を見にくるのかなあと思った。早速リフォームしようかなあ~、本当に共済に入っていて良かった。」

「入っててよかったです共済」はよく読んでいるよ。時効があることは知らせることがあってもいいのかなあ~と思った。交通共済にも入ろうかなあ~と思っている。

松伏支部 金橋 孝男



お知らせ

女性部

日時：5月24日（土）
場所：国立女性教育会館
記念講演 太田啓子さん
「ジェンダー平等を実現するためには私たちができること」

第70回埼玉母親大会

13時30分～16時



組織部

5/21 国会要請行動

日時：5月21日（水）
10時30分～
場所：参議院会館前

※集まった署名は16日までに県本部、また当日持参ください。



県本部だより

第37回定期大会

埼玉県本部の第37回定期大会を予定しております。詳細については次号の告示で改めてご案内をさせていただきます。また、2025年度の県本部役員選挙についても次号で告示いたします。

期日 2025年7月28日（月）

場所 さいたま市

産業文化センター

（与野本町）

※各支部も定期総会を予定していると思います。日程等が決まり次第県本部へご連絡ください。また、その際メッセージ等が必要な場合その旨お知らせください。

今月の簡単手料理

夏野菜たっぷりカレー

資料提供：岩槻支部 岩渕幸子

野菜の彩りカレー

材料

2人分

・玉ねぎ	1個（中）
・にんじん	2個
・豚こま	1本（小）
・コンソメ	100g
・サラダ油	1杯（大）
・カレールー	1個
・水	300ml
・胡椒	1/4箱
2種類用意	少々

作り方

- ①玉ねぎ、ピーマン、なすは大きめに乱切り。にんじんは短冊切り
- ②豚こま、玉ねぎ、にんじんをサラダ油で炒めるとピーマンは別に炒められる。
- ③カレールーを2種類入れ、とろみが出るまで煮詰める。
- ④胡椒で味を調え器に野菜盛り（なすとピーマン）を盛り、あ添えます。

